

で、此れによつて新たに本邦に十九種二變種四品種が加えられた。まづ本屬を互生葉と對生葉とに従つて *Tilocnide* 及び *Duretia* の二亞屬に分ち前者には三種を、後者に三十六種を認め、之れを瘦果の形狀並に毛茸の状態によつて七つの節に分類排列してある。ラテン語の檢索表と各種の異名並に産地が列擧されて居て檢定に非常に便利である。その上殆んど各種毎に掲げられた瘦果の挿圖は又その檢定をはつきりさせるのに役立つ。新種は *B. egregia* (p. 467), *B. Nakaiana* (p. 491), *B. kiyozumensis* (p. 497), *B. arenicola* (p. 499), *B. tenuifolia* (p. 501), *B. minor* (p. 506), *B. tiliifolia* (p. 507), *B. kiuisiana* (p. 508), *B. pannosa* NAKAI et SATAKE (p. 510), *B. gigantea* (p. 513), *B. guelpaertensis* (p. 514), *B. villigera* (p. 516), *B. praestabilis* (p. 519), *B. Maximowiczii* NAK. et SATAKE (p. 522), *B. pachystachya* (p. 524), *B. taiwaniana* NAK. et SATAKE (p. 526), *B. robusta* NAK. et SATAKE (p. 528), *B. dura* (p. 529), *B. izuosimensis* (p. 532). (大井次三郎).

陳封懷氏：中國泥胡菜屬之研究 (Feng-Hwai CHEN : The Study of Chinese *Saussurea* in Bulletin of the Fan Memorial Institute of Biology Vol VI. (1935) p. 75-102, Peiping).

この *Saussurea* 屬の論文は小生の *Les Saussurées du Japon* と殆んど同時で少しく遅れて出版された論文であるが分類の体系は Pflanzenfamilien の HOFFMANN 氏の 1894 年のまゝであるので新名が重なつたりはしてゐない。これは三部よりなつて 1. 中國泥胡菜屬之地理分布には總論がある。本屬は縁邊の各地より中國に移入せるものありとあるが、最初縁邊の地で書かれても何も其の地を其の植物が起原したところとするのは誤りで、實は支那に起原してゐるものが印度とか滿洲とかシベリヤに分布して其の土地で發見されて書かれたと見るべきであると筆者は思ふ。次ぎに山脈に従つて種の分布するといふのはこれは古くより知られてゐる植物の分布の法則の一つである。本屬が山地の植物であつて支那では 5000 m-9000 m. の高さに最も多いさうである。乾燥地帯の植物で poor and dry soil に耐えるといふ。生態學的研究に依つて種の境界を決定すべきであると云つてゐる。2. は LÉVELLÉ 氏の所命名之泥胡菜訂正であるレベイエ氏の新種 20種に就いて批評してゐる。これはエヂンバラ植物園よりレベイエ氏の腊葉を借つて研究したのもので 20種の中 *S. chinampoensis*, *S. leontopodium*, *S. Merinoi* の3種を生かしてゐる。3 は新種であつて *Saussurea incisa*, (河北) *S. globosa*, (四川) *S. chrysanthemumoides*, (雲南) *S. rotundifolia*, (四川) *S. subcordata*, (四川) *S. oblongifolia*, (雲南) *S. pseudoleontodon*, (西藏) *S. tienmoshanensis* (浙江) 等を記載してゐる。(北村四郎).